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Mitgliederversammlung  

des Vereins der Eltern der deutsch-bulgarischen Begegnungsschule Sofia  

am 7. November 2024 

 

TOP 4 Rückblick: Vereinstätigkeit im Schuljahr 2023/2024 

 

Am 20. März 2024 fand die zweite reguläre Mitgliederversammlung statt. Den Vereinsmitgliedern 

wurde der Jahresbericht 2023 vorgestellt und zur Abstimmung vorgelegt und es wurde ein neuer 

Vorstand gewählt. Dieser aktuelle Bericht konzentriert sich vornehmlich auf Vorstandshandlungen 

seit der letzten Versammlung, wobei auch ein Vergleich zu den letzten Jahreszielen vorgenommen 

wird. 

Neben den alltäglichen Aufgaben hat der Vorstand speziell folgende Themenbereiche behandelt und 

Initiativen gestartet oder fortgeführt: 

 

I. Gebäude und Infrastruktur 

 Im Zuge des Baus des neuen Botschaftsgebäudes wurden die Installationen überarbeitet, 

sodass Block S an die Heizungs- und Wasserinstallation von Block F angebunden wurde. 

Die Kosten wurden vom Auswärtigen Amt übernommen.  

 In den Sommermonaten wurden diverse Umbau- und Modernisierungsarbeiten durchgeführt. 

Hierbei wurde ein Klassenzimmer in der Sekundarstufe renoviert und erweitert. Zudem 

wurde der neue Klassenraum mit der Fluchttreppe von Block D verbunden. Die 

Umbaumaßnahmen wurden mit den dafür eingestellten Budgetmitteln für 2023-2024 

finanziert. Jegliche Renovierungsarbeiten am Gebäude der Deutschen Schule Sofia sind auf 

das absolute Minimum reduziert. Dies ist nicht nur wegen eines eventuellen Umzugs sondern 

auch angesichts der sehr angespannten Haushaltslage in Deutschland, die Einsparungen 

verlangt, erforderlich. 

 Die für die Projektphase der Digitalisierungsinitiative erforderliche Infrastruktur wurde 

errichtet. 

 

II. Entwicklung im Bildungsbereich 

 Ende 2023 hat unsere Schule eine Akkreditierung im Erasmus-Programm der EU beantragt, 

die uns für den Zeitraum vom 01.01.2024 bis zum 31.12.2027 gewährt wurde. Aufgrund der 

Vereinbarung zur Bereitstellung einer Zuwendung im Rahmen dieses Programms wurden 

uns 244 TEUR innerhalb der Vertragslaufzeit vom 01.06.2024 bis zum 31.08.2025 bewilligt. 

Die Vernetzung mit anderen europäischen Schulen bietet unseren Schülern und Lehrern 

viele neue Möglichkeiten. Erste Erasmusprojekte mit unserer Partnerschule in Moorbach, 

einer Gesamtschule in Frankfurt oder einer Fortbildung zu den Themen DaF/DFU fanden 

bereits statt. 

 Die Deutsche Schule Sofia hat erneut ihre pädagogische Exzellenz unter Beweis gestellt: 19 

Schülerinnen und Schüler unseres Abiturjahrgangs haben das Schuljahr 2023/2024 mit 
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herausragenden Ergebnissen und einer Durchschnittsnote von 1,9 abgeschlossen. Fast alle 

Schüler/-innen der Jahrgangsstufe haben die zentralen Klassenarbeiten der 10 Klasse 

erfolgreich bewältigt  

 Die vielfältigen Aktivitäten und Höhepunkte des letzten Schuljahres wurden in unserem 

Jahrbuch 2023/2024 festgehalten. Mein Dank geht an alle Mitwirkenden, die diese wertvolle 

Dokumentation ermöglicht haben. 

 Die Deutsche Schule Sofia wächst stetig: Aktuell lernen 420 Schülerinnen und Schüler bei 

uns, darunter 52 in der Vorschulklasse. Zum Vergleich: Im letzten Jahr waren es 416. 

 Die neue Schul-Homepage wurde am Anfang der Sommerferien aktiv. Modernes Design, 

verbesserte Navigation und ein optimierter Zugang zu wichtigen Schulressourcen erwartet 

Sie auf der Webseite. 

 

III. Personal 

Am Ende des Schuljahres 2023/2024 haben uns neun Lehrkräfte verlassen, drei von ihnen 

kehrten nach Beendigung ihrer befristeten Verträge nach Deutschland zurück.  

Ein spezieller Dank geht an Martina Dzierma, unserer langjährigen Vorschulleiterin, die sich 

nach vielen Jahren in Bulgarien dazu entschieden hat, zu ihrer Familie in Berlin zurückzukehren. 

Gleichzeitig möchten wir Kathrin Groschupp, bisher Grundschullehrerin und ab 2024-2025 

Vorschulleiterin, viel Erfolg bei dieser neuen Herausforderung wünschen. 

Für das kommende Schuljahr 2024/2025 haben wir neue, engagierte Lehrkräfte für uns 

gewinnen können: 

 In der Grundschule: Desislava Popovska, Markus Grabe, Julia Leich 

 In der Sekundarstufe: Björn Marinov, Diana Todorova, Sina Moldan, Caroline Smija, 

Krasimira Petrova, Christoph Borek, Torsten Viess 

 Als ADLK: Anna Lisa Eckes, Matthias Simon 

 

IV. Finanzen  

Im Januar 2024 wurde das Grundgehalt der Mitarbeiter der Schule um 30% erhöht. Es wurde 

entschieden, ab September 2024 das Stundendeputat der Lehrkräfte von 28 auf 26 

Wochenstunden zu reduzieren. Außerdem haben wir mit der Erstellung und Abstimmung einer 

neuen Vergütungspolitik begonnen.  

Leider wurde die zusätzliche freiwillige Förderung von Deutschland von 674 auf 509 TBGN 

aufgrund einer Neuverteilung der Haushaltsmittel in 2024 gekürzt.  

 

V. Sonstiges 

Auf Initiative des Elternbeirats wurde im März 2024 eine Umfrage unter den Eltern bezüglich 

des Essens in der Schulkantine durchgeführt. Im Ergebnis wurde ein Verfahren zur Auswahl 

eines neuen Lieferanten gestartet. Im Mai 2024 wurden von den acht angesprochenen Firmen 

vier Angebote abgegeben. Eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Vertretern der Schüler, Eltern, 

Lehrkräften von allen Abteilungen, dem Vorstand, Schulleitung und Verwaltung bereitete eine 
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Rangliste der teilnehmenden Firmen aufgrund einer Analyse ihrer Angebote und Besuchen an 

den jeweiligen Zubereitungsorten vor. Der Vorstand entschied sich für einen Vertrag mit der 

höchstplatzierten Firma – Furisto. Da die räumliche Kapazität der Schulkantine eingeschränkt 

ist, wurde entschieden, dass die Schüller von der 10. bis zur 12. Klasse im Interpred essen 

werden.  

Ein herzliches Dankeschön des Vorstands an alle Mitglieder für ihr Engagement für die 

Weiterentwicklung unserer Schule und des Vereins auch im vergangenen Schuljahr. 

 

gez.: 

Bilyana Gyaourova-Wegertseder 


